
 - 1 - 

（様式３） 
 

 会 議 の 要 旨 （ 議 事 録 ）  
 

会 議 の 名 称 第２回鳥栖市男女共同参画懇話会 

開 催 日 時 

平成２５年１１月２７日 

 （水曜日） 

１５：１０～１７：１０ 

開 催 場 所 鳥栖市役所 東別館２階会議室 

出 席 者 数 
委員  ９人 

事務局 ３人 
傍 聴 人 数 ０人 

議 題 

１． 開 会 

２． 会長あいさつ  

３． 議事 

①平成２４年度男女共同参画行動計画の取組状況外部評価 

作業について 

４．外部評価作業 

５．閉 会 

配 布 資 料 

・会議次第 

・第２次鳥栖市男女共同参画行動計画策定に向けての提言及び 

平成２２年度事業評価 

・Ｈ２４男女共同参画行動計画（後期）取組状況報告書 

・鳥栖市男女共同参画行動計画（後期）体系表 

・セミナーちらし 

所 管 課 （課名） 市民協働推進課      （電話番号）８５－３５０８ 
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第２回鳥栖市男女共同参画懇話会議事録 

 

１．開会 

   ○市民協働推進課長補佐 

    会議の公開について承認 

    本日の傍聴者・・・なし 

 

２．会長あいさつ  

 

３．議事 

 

《会長》 

それでは、議題①平成２４年度男女共同参画行動計画の取組状況外部評価作業について、事務局か

ら説明をお願いします。 

 

《事務局より説明》 

資料：○鳥栖市男女共同参画行動計画（後期）体系表より 

Ａグループ：基本目標Ⅰ 

Ｂグループ：基本目標ⅡとⅢ 

○第２次鳥栖市男女共同参画行動計画策定に向けての提言及び平成２２年度事業評価 

 

評価していただくにあたりまして、ＡグループとＢグループ２つのグループに分かれていただきた

いと思います。会長につきましては、まずＢグループに入っていただき、両グループの進捗にあわせ

てご助言等をいただきたい。 

進め方については、各グループの副会長に司会進行をしていただき、書記を１名決めていただきた

いと思います。 

 各グループから重点事業（網掛部分）を中心に５事業程選択し、ご意見・ご提言をお願いします。 

委員の方で他に気になる事業またはこれは重要だと思われる視点で選んでいただいても構いません。 

最終的には、参考資料の「第２次鳥栖市男女共同参画行動計画策定に向けての提言及び平成２２年

度事業評価」の７ページ以降にありますように、各事業を抽出し、その下に意見や評価をまとめてい

ただきたいと思っております。 

 本日は対象事業の絞り込みまでをお願いします。 

 

 次に、前回の懇話会で、事業に対して質問を委員の方からいただき回答ができなかった４点のこと

について、簡単にご説明させていただきます。 

１点目：市内保育所の数と待機児童の数ですが、子ども育成課で回答いただいたところ保育所数１

４か所（市立４か所、私立１０か所）、待機児童数については１１月現在で８名とのことです。 

 

２点目：父親参観の呼び方について不自然なところがあるということで、学校教育課に照会したと

ころ、父親参観日は差別的な言葉であり随分前から使用しておらず、“日曜参観日”などという呼称

で統一をしているとのことです。「父親委員会」や「おやじの会」という言い方をするところもあり

ますが、これは任意団体として存在しています。学校のＰＴＡとしての正式な団体ではないが、保護

者（父親）が任意団体としてつくり、ボランティア活動や子どもの見守り活動などを自主的に行って

いるところもあるということです。なお、「母親委員会」という表現については、県下のＰＴＡ組織

の委員会組織としてあるので公式な呼び方として存在するということです。 

 

３点目：シルバー人材センターの仕事が減ってきている理由を社会福祉課にお尋ねしたところ、現

在シルバー人材センターに登録されている方々の考えも昨今多様化し、申出のあった仕事に対し受注

されない場合がある。条件の良い仕事、得意な仕事などを選ばれる会員の方が増えてきて、成約にな

らない場合があり、これが減少した主な原因だということです。 

 

４点目：なかよし会が減少した理由と、市となかよし会の関係でありますが、生涯学習課にお尋ね
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したところ、平成２４年度は、なかよし会の申込者数が一時的に減少したために麓小学校と鳥栖小学

校の２箇所で教室を使用しなかったそうです。夏休みに関しては４年生も利用者として登録できるた

めに、この２校につきましては夏休みも２箇所運営して合計１３か所で一時的には運営していたとい

うことです。本年については、また元に戻り１３か所設置されており、申込数に応じて柔軟に対応で

きるようにしているということです。 

 市となかよし会の関係ですが、現在、協議会で運営しており、協議会組織は各種団体から推薦を受

けられた理事、ＰＴＡ代表者、行政からは理事として教育部長が関わっており会長として選出されて

います。事務局は教育委員会の生涯学習課の中にあり、生涯学習課長が事務局長となって運営の一担

を担っているということです。市も協議会のメンバーの一部ということでなかよし会の運営に関わっ

ています。 

 以上です。 

 

４．外部評価作業 

 

《会長》 

ただいま、事務局から説明がありましたが、よろしいでしょうか？ 

 

それでは、外部評価作業に移りたいと思います。基本目標Ⅰ（事業番号１～２９）と基本目標Ⅱ（事

業番号３０～５８）についてはＡグループ、基本目標Ⅲ（事業番号５９～６５）についてはＢグルー

プにより、別れて評価をお願いします。 

 

≪２班に別れ外部評価作業≫ 

 

《事務局》 

そろそろ予定の時間になりました。本日の作業については、議事録にまとめ、みなさんにお知らせ

いたします。 

本日は、長時間にわたりありがとうございました。 

  

５．閉会 


